
Валентина Пичурина, Курган

О
топительный сезон в 
Кургане начался со 
скандала. По реше-
нию городской ко-
миссии по чрезвы-

чайным ситуациям 20 сентября 
была вскрыта частная газовая ко-
тельная по улице 9 Мая в поселке 
Рябково, обогревающая 800 квар-
тир в шес ти десятиэтажках. Как 
пояснил руководитель админи-
страции  города Андрей Потапов, 
это сделано, чтобы оценить состо-
яние теплоисточника и подгото-
вить его к зиме за счет бюджета.

— Никто не может ставить здо-
ровье и жизнь жителей города под 
угрозу, — заявил Андрей Потапов 
на пресс-конференции.

Убытки не греют
Владелец теплоисточника Евге-

ний Брагин признался «РГ», что 
так и не понял, зачем нужно было 
срывать замки, если к тому време-
ни уже шли переговоры о покупке 
объекта мэрией. У предпринима-
теля в собственности две котель-
ных. Приобрел он их в 2015-м, но 
уже через год решил от такой соб-
ственности избавиться: оказалась 
убыточной. По словам бизнесме-
на, тариф на тепло ему «достался 
по наследству» и составлял 1433,3 
рубля за гигакалорию. В то же вре-

мя тарифы для других теплоисточ-
ников в Курганской области зна-
чительно выше. Например, анало-
гичная котельная в Шадринске от-
пускает тепло по 1979 рублей.

— За прошлый год моя выручка 
составила 7,3 миллиона рублей, а 
мне только за электроэнергию и 
газ предъявили счета почти на во-
семь миллионов, — говорит Евге-
ний Брагин.

Предприниматель обратился в 
областной департамент госрегу-
лирования цен и тарифов с прось-
бой повысить тариф хотя бы до 
среднего уровня, но получил отказ. 
Тогда он решил продать бизнес. 
Как требуется по закону, заблаго-
временно уведомил администра-
цию Кургана о ликвидации и выво-
де из эксплуатации котельной и в 
декабре 2016-го выставил ее на 
«Авито». Увы, интереса к ней ни-
кто не проявил. Муниципалитет 
тоже не откликнулся, но встрево-
жился: других энергоисточников 

поблизости нет, а подключение до-
мов к центральному отоплению — 
процесс затратный и долгий. Го-
родские власти попытались через 
суд запретить бизнесмену прода-
вать объекты. Но арбитраж ука-
зал: законодательством преду-
смотрено право собственника ис-
точника тепловой энергии и тепло-
вых сетей на их продажу. 

Между тем за теплоснабжение 
в городе отвечает местная власть. 
Мэрия предложила предпринима-
телю другие варианты — компенса-
цию выпадающих доходов или 
аренду, но ни один из них Брагина 
не устроил. В итоге 19 сентября му-
ниципалитет все-таки решил ку-
пить котельную для своего МУПа, 
правда, чиновники попросили 
скидку в миллион рублей. Соб-
ственник согласился.

Модуль проблем
Так что жители домов по улице 

9 Мая, возможно, скоро согреют-

ся. А вот с подачей энергоресурсов 
в пятиэтажку по улице Гагарина 
34а все еще непонятнее. Как рас-
сказывают владельцы квартир, пе-
ред сдачей дома энергетики выста-
вили застройщику нереально вы-
сокую цену за подключение к цент-
ральному отоплению. Он нашел 
выход — поставил компактную мо-
дульную котельную размером 9 на 
3 метра. Котельная служила пять 
лет, а в этом году после окончания 
отопительного сезона ее новый 
владелец — все тот же Евгений Бра-
гин — увез оборудование в ремонт, 
да так и не вернул на место. 

А потом появилось объявление 
о продаже теплоисточника. Адми-
нистрация города опять же отказа-
лась, тогда предприниматель пред-
ложил приобрести котельную са-
мим жильцам, даже посулил скид-
ку. Но те не решаются: сначала 
нужно создать ТСЖ или другое юр-
лицо, пройти массу согласований 
и получить разрешение на эксплу-

атацию опасного объекта. Это 
слишком длинная процедура. Мо-
жет, логичнее все же подключить 
дом к центральному отоплению?

Когда люди поняли, что могут 
замерзнуть зимой, стали жало-
ваться во все инстанции, вплоть до 
Москвы, звонили даже на прямую 
линию президенту. Но лишь 14 сен-
тября по распоряжению мэрии их 
дом начали подключать к центра-
лизованной системе отопления, 
смонтирована резервная линия. 
Тепло в доме будет, пообещал сити-
менеджер Андрей Потапов, а вот 
для горячего водоснабжения нет 
технической возможности. 

Подобных домов в Восточном 
поселке, где находится проблем-
ная пятиэтажка, много, жители 
пользуются электрическими 
или газовыми котлами. Власти 
считают, ничего страшного. Но 
люди чувствуют себя обмануты-
ми. Во-первых, в таком случае 
резко возрастает электропотреб-
ление, во-вторых, поставлять 
тепло теперь будет ге-
нерирующая компа-
ния, а у нее тариф на 
треть выше, чем был. 

Екатеринбург готовится к открытию 
международного форума и выставки 
высотного и уникального строитель-
ства 100+ Forum Russia, который уже 
в третий раз соберет в уральской сто-
лице несколько сотен экспертов рос-
сийского и мирового уровня. За три 
дня пройдет 75 деловых мероприя-
тий, на которых пять тысяч участни-
ков обсудят вопросы проектирова-
ния, строительства, эксплуатации и 
финансирования уникальных соору-
жений любого назначения.
Крупнейшие российские и иностран-
ные предприятия поделятся иннова-
ционными технологиями и методами 
возведения зданий, продемонстри-
руют оборудование для проведения 
изысканий. Например, одно из ураль-
ских предприятий представит разра-
ботку по возведению домов с помо-
щью 3D-принтера. Подобный опыт 
уже есть в Китае, эксперименталь-
ные объекты также «печатались» в 
Свердловской области и в Москве.
На выставке можно будет увидеть 
флагманские образцы мирового рын-
ка строительной техники (и даже по-
кататься на большегрузах), а также 
высокотехнологичные и экспери-
ментальные материалы нового поко-
ления. Например, вопросы огнеза-
щиты для высотных зданий сегодня 
уже не являются такими критичными, 
как раньше: современные материа-

лы позволяют обеспечивать самые 
высокие пределы огнестойкости для 
конструкций — до 240 минут.
К слову, о конструкциях: уже давно 
сложившемуся «бетонному» стерео-
типу специалисты противопоставля-
ют строительство на металлокарка-
се. Но если раньше при возведении 
уникальных объектов приходилось 
прибегать к услугам зарубежных ме-
таллургов, то сегодня, как утвержда-
ет генеральный директор Ассоциа-
ции развития стального строитель-
ства Дмитрий Еремеев, российские 

модернизированные производ-
ственные мощности позволяют изго-
тавливать и обрабатывать сталь на 
уровне мировых производителей.
— В строительной отрасли всегда 
очень остро стоят вопросы техниче-
ского регулирования, законодатель-
ной базы и стандартов. Эта тема по-
стоянна, ведь рынок все время изме-
няется, появляются новые проблемы 
и тянутся нерешенные старые, — го-
ворит полномочный представитель 
Российской гильдии управляющих и 
девелоперов  в Екатеринбурге и 

Свердловской области Андрей 
Бриль. — Очень серьезного внимания 
требует и экономика высотных и уни-
кальных  зданий, особенно в услови-
ях дефицита бюджета. Ведь у таких 
объектов недвижимости, как прави-
ло, много функций: в них располага-
ются жилые, общественные, культур-
ные, спортивные, торговые помеще-
ния. Главное — оптимальный подбор 
этого функционала.
Организаторы форума приготовили 
немало изюминок. Так, профессор 
технического университета герман-

ского города Дармштадт Рольф Кат-
ценбах сделает доклад об инженер-
ных изысканиях для строительства 
сверхвысотки в Саудовской Аравии: 
заявленная проектная высота Jeddah 
Tower — 1007 метров. Любопытно, что 
изначально планировали «вырас-
тить» башню на полтора километра, 
однако желание проектировщиков 
пришлось умерить после анализа 
грунта. А в последний день форума 
посетители узнают, как будет выгля-
деть Верх-Исетская набережная в 
Екатеринбурге — подведение итогов 
конкурса и презентация концепции 
победителя состоятся 6 октября.
На 100+ Forum Russia пройдет еще 
один ставший традиционным регио-
нальный конкурс достижений и инно-
ваций в сфере недвижимости — 
«Строительный триумф». Он включа-
ет восемь номинаций: эксперты вы-
берут лучшие жилые комплексы, со-
циальные и промышленные объекты 
региона. Среди номинантов — вокзал 
детской железной дороги в Екатерин-
бурге, набережная городского пруда 
в Нижнем Тагиле, здание четвертого 
энергоблока Белоярской АЭС, инно-
вационный культурный центр в Пер-
воуральске и многие другие интерес-
ные сооружения.

Ирина Ошуркова, 
«Российская газета»
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По сообщениям корреспондентов «РГ»

Хляби подземные
Жители шахтерского поселка 
боятся, что он превратится 
в новую Атлантиду
Страница 14

Технологии — в топку
Львиная доля отходов лесной 
промышленности в регионе 
не используется
Страница 15

В Нижнем Тагиле 
директора завода будут 
судить за долги рабочим
https://rg.ru/2017/09/26/reg-urfo/tagil-direktor-zavoda-dolgi-
rabochim.html

ПРЯМАЯ РЕЧЬ ТЕМА НЕДЕЛИ

ЗАКАЗ НА 

НЕБОСКРЕБЫ

Маршрут без границ
Жителям УрФО 
предложат путешествовать 
по соседним регионам 
Страница 16

Высотное строительство обще-
ственных зданий — дело очень 
дорогое и достаточно неблаго-
дарное. Если столицы имеют 
возможность опираться на ре-
сурсы всей страны, то регио-
нальные проекты в первую оче-
редь подпитываются местным 
бизнесом. В России, на мой 
взгляд, есть пять—шесть горо-
дов, где высотное строитель-
ство оправданно, потому что 
они являются центрами притя-
жения бизнеса, способного не 
только заплатить, но и потребо-
вать строительство подобных 
офисных зданий.

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

ЕКАТЕРИНБУРГ: ул. Тургенева, 13, офис 820. 
Телефон/факс (343) 371-24-84, 355-30-68.  E-mail: san@rg-ural.ru
ТЮМЕНЬ: ул. Осипенко, 81, офис 1004. 
Телефон/факс: (3452) 35-24-94, 35-25-11.  E-mail: man72t@mail.ru
ЧЕЛЯБИНСК: Свердловский пр., 60. 
Телефон/факс: (351) 727-73-33, 727-78-08. E-mail: chel@rg.ruИ
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 Арбитраж указал: законодательство 
предусматривает право собственника источника 
тепловой энергии и тепловых сетей на их продажу

РЯМАЯ РЕЧЬЬЬЬЬЬЬ

Аркадий Чернецкий,
член Совета Федерации

Ситуация В Кургане собственник решил продать отапливающие 
жилой сектор котельные

Тепло на «Авито»

Хотя вопрос с покупкой котельной 
урегулирован, жители десятиэта-
жек все еще рискуют замерзнуть: 
в удручающем состоянии находит-
ся теплотрасса, арестованная за 
долги ее владельца.
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ОФИЦИАЛЬНО

ПРАВИТЕЛЬСТВО Тюменской 
области и Российские железные 
дороги подписали соглашение о 
сотрудничестве. Оно направле-
но преимущественно на разви-
тие пригородного пассажирско-
го сообщения. В октябре элек-
тропоезд начнет регулярно кур-
сировать между Тюменью и То-
больском.

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ области МФЦ 
«Территория Бизнеса» и обще-
ственная организация «Деловая 
Россия» подписали партнерское 
соглашение, предусматриваю-
щее проведение совместных об-
разовательных программ для 
предпринимателей.

НАЗНАЧЕНИЯ

В СВЕРДЛОВСКОЙ области 
пос ле выборов губернатора за-
вершается формирование ка-
бинета министров. Большин-
ство из них сохранит свои по-
сты. Кроме того, в исполнитель-
ной власти региона произведе-
ны новые назначения: замести-
телем министра транспорта и 
дорожного хозяйства стал Вла-
димир Герасименко, директо-
ром департамента информати-
зации и связи — Алексей Рука-
вишников.

ЦИФРЫ

141 ГЕКТАР федеральных зе-
мель в окрестностях Тюмени 
правительство РФ передает Тю-
менской области для комплекс-
ного жилищного строительства в 
целях передачи квартир обману-
тым дольщикам.

1,85 МИЛЛИОНА тонн зерна со-
брали аграрии Южного Урала по 
данным на 25 сентября. Обмоло-
чено 80 процентов посевных 
площадей.

125 ВСТРЕЧ между представи-
телями зарубежных компаний и 
экспортеров Свердловской об-
ласти проведено в ходе биржи 
контактов, организованной в 
рамках недели отраслевых вы-
ставок Grand Expo-Ural. В меро-
приятии приняли участие 
20 компаний из десяти стран 
мира и свыше 30 российских 
предприятий.

СВЫШЕ 42 миллионов рублей 
задолженности по взносам на 
кап ремонт погасили собствен-
ники жилья в Тюменской обла-
сти в добровольном порядке. 
При этом более двух миллионов 
должникам пришлось потратить 
на погашение пени.

0,44 ПРОЦЕНТА от экономичес-
ки активного населения состав-
ляет уровень регистрируемой 
безработицы в Югре. Это значи-
тельно ниже, чем на аналогич-
ную дату прошлого года. 
В среднем по УрФО этот показа-
тель выше — 1,1 процента.

650 килограммов санкционных 
яблок из Польши уничтожено в 
Челябинской области.

Бюджет согласуют 
с муниципалитетами
В Свердловской области стартовал важный этап бюджет-
ного процесса — начались заседания согласительной комис-
сии по рассмотрению предложений органов местного са-
моуправления. В комиссию входят депутаты областного 
Заксобрания, представители исполнительной власти реги-
она и муниципалитетов. Для сведения: объем трансфертов, 
направляемых в местные бюджеты из казны региона, в 
2016 году составлял 76,6 миллиарда рублей, в этом году он 
превысит 86 миллиардов. Расходы 2018 года будут плани-
ровать, исходя из фактических поступлений в бюджет те-
кущего года. В ближайшее время в него в третий раз внесут 
изменения: доходную часть увеличат более чем на 14 мил-
лиардов рублей.

 Аграрный экспорт в Китай 
поддержат субсидиями
Российский экспортный центр (РЭЦ) включил Южный 
Урал в число регионов, которые получат субсидии из феде-
рального бюджета на компенсацию части затрат на достав-
ку сельхозпродукции различными видами транспорта до 
границы России и Китая. По мнению чиновников, это по-
зволит увеличить объем экспортных поставок в направле-
нии Поднебесной. По данным регионального минсельхоза, 
в настоящее время пять предприятий агропромышленного 
комплекса, аккредитованных РЭЦ, уже поставляют про-
дукцию в КНР.

Бизнес оценит 
регулирующее 
воздействие
В Югре организован опрос предпринимателей об оценке 
регулирующего воздействия (ОРВ). Его проводят специа-
листы департамента экономического развития автономно-
го округа и Фонда развития Югры. Цель анкетирования — 
получить обратную связь от представителей бизнес-
сообщества, выявить проблемные моменты в региональ-
ном законодательстве в части механизма защиты инвесто-
ров и поддержки инвестиционной деятельности, вырабо-
тать меры по совершенствованию ОРВ. Принять участие в 
опросе может любой предприниматель, зайдя на Инвести-
ционный портал Югры. 

Заводы обеспечат кадрами
Учреждения среднего и высшего профессионального обра-
зования Курганской области к 2025 году подготовят более 
трех тысяч специалистов для промпредприятий. Такая 
цифра указана в паспорте проекта внедрения регионально-
го стандарта кадрового обеспечения промышленного рос-
та. В проекте примут участие 20 предприятий, семь образо-
вательных организаций, которые будут готовить специали-
стов по 30 наиболее востребованным в промышленности 
специальностям. Сейчас дефицит квалифицированных ка-
дров в Зауралье считается одним из сдерживающих факто-
ров развития промышленного производства: количество 
вакансий в этой сфере превышает число соискателей почти 
в два раза. 

В УрФО развивают 
событийный туризм
По инициативе Национальной ассоциации специалистов 
событийного туризма составлен рейтинг субъектов РФ. Его 
возглавили Московская и Владимирская области. Из регио-
нов УрФО в «золотую лигу» вошли Свердловская область, 
занявшая третье место, Челябинская область (15 место) и 
Югра (22 место). Ямал и Курганская область в «серебряной 
лиге» (соответственно на 54 и 55 местах), Тюменская об-
ласть попала лишь в «бронзовую лигу», разместившись на 
72 позиции рейтинга.

Инвалидам подыщут 
работу
Мобильный офис центра занятости заработал на терри-
тории Областного центра реабилитации инвалидов в 
Екатеринбурге. Сотрудники работают индивидуально с 
каждым клиентом. Сначала граждане с ограниченными 
возможностями здоровья проходят тест на профориен-
тацию и выявление способностей. Затем им подбирают 
место работы, оказывают непосредственную помощь в 
трудоустройстве, содействуют в установлении контак-
тов с работодателем. Мобильный офис будет работать на 
территории центра реабилитации инвалидов дважды в 
месяц. Так, он примет клиентов 4-го и 17-го октября. Со-
гласно статистике, в России трудоустроено около 20 про-
центов инвалидов. Однако эксперты утверждают: число 
работающих россиян с ограниченными возможностями 
увеличивается. Это связано с изменением позиции са-
мих инвалидов, их роли в обществе.
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Надежда Толстоухова, 

Свердловская область

П
оселок Буланаш с на-
селением 12 тысяч 
человек, находящий-
ся в 130 километрах 
от Екатеринбурга, из-

вестен лишь тем, что здесь в совет-
ское время работало шахто-
управление, добывали каменный 
уголь. Месторождение в этой бо-
лотистой местности открыли еще 
в 70-х годах XIX века, а первую 
шахту заложили в 1938-м. Чтобы 
она работала бесперебойно, под-
земные  и грунтовые воды посто-
янно откачивали насосами, спус-
кая их в реку Большой Буланаш. 
На осушенной местности посте-
пенно вырос поселок, в котором 
сейчас 1650 частных домов, 
108 многоквартирных двухэта-
жек, 37 пятиэтажек и два девяти-
этажных дома. А в 2003 году добы-
чу угля вдруг прекратили из-за не-
рентабельности.

Жить на болоте не хочется
Уже тогда было ясно, что если 

просто закрыть шахты и остано-
вить откачку воды, то поселок по-
степенно затопит. Болото, стояв-
шее здесь столетиями до прихода 
человека, вернется. Поэтому раз-
работали план защиты поселка от 
подтопления. В ствол одной из 
шахт поставили два мощных по-
гружных насоса, которые вместе 
выкачивали до полутора тысяч ку-
бометров воды в час. При том что 
прибывает она со скоростью око-
ло тысячи кубометров в час, этого 
было более чем достаточно.

Так продолжалось, пока затра-
ты на защиту поселка от затопле-
ния несло Министерство энерге-
тики РФ. В 2012 году их переложи-
ли на региональный бюджет. Тог-
дашнее руководство области по-
считало, что 30 миллионов рублей 
в год — а именно такая сумма ухо-
дила на оплату электроэнергии, 
потребляемой насосами, — это 
слишком много. Тут еще вышел из 
строя один из аппаратов, и власти 
стали думать, как его выгодно за-
менить. В итоге вместо двух им-
портных насосов установили два 
маломощных отечественных, ко-
торые вместе выкачивали только 
500 кубометров воды в час. Есте-
ственно, уровень воды стал расти, 
что вызвало беспокойство у жите-
лей Буланаша.

— Когда шахты отработали, уро-
вень местности опустился. Сейчас 
на шахтном поле образовалось на-
стоящее озеро, дети там летом ку-
паются, — рассказывает бывший 
глава поселка Виктор Юрьев. — Уро-
вень воды в наблюдательных сква-
жинах растет примерно на пять 
сантиметров ежедневно. Сейчас он 
находится на отметке 12 метров. 
Мы боимся, что такими темпами у 
нас затопит огороды, подвалы до-
мов, канализационные коллекто-
ры. На болоте жить никому не хо-
чется. Березовая роща вблизи по-
селка уже стоит в воде, деревья вот-
вот гнить начнут. 

Что скрывает почва
Наибольшее опасение обще-

ственников вызывает тот факт, что 
под поселком, на глубине 3—4 мет-
ра, под слоем глин и суглинков на-
ходится толстый, около 20 метров 
в толщину, слой опоки — кремни-
стой микропористой осадочной 
породы, которая легко впитывает 
влагу, но с трудом ее отдает. Судя по 
сегодняшнему уровню подземных 
вод в наблюдательных скважинах, 
опока уже частично намокла.

Юрий Патласов, один из посел-
ковых активистов, горный инже-
нер и заместитель председателя 
экологического совета при терри-
ториальном органе самоуправле-
ния поселка Буланаш, говорит о 
том, что, если опока намокнет пол-
ностью, она может потерять устой-
чивость, и тогда фундаменты мно-
гоквартирных домов начнут раз-
рушаться. 

Слова активиста подтверждает 
отчет по мониторингу геологиче-

ской среды Буланашского место-
рождения каменного угля за 2004—
2005 годы, выполненный совмест-
но региональным агентством по 
недропользованию «Уралнедра», 
министерством природных ресур-
сов и экологии Свердловской об-
ласти и научно-производственной 
фирмой «Мониторинг месторож-
дений полезных ископаемых» 
(НПФ ММПИ). В нем говорится 
буквально следующее: «При лик-
видации шахты «мокрым» спосо-
бом и прекращении деятельности 
шахтного водоотлива без проведе-
ния мероприятий по защите по-
верхности от подтопления прои-
зойдет восстановление уровня 
грунтовых вод до прежних отме-
ток. Это вызовет подтопление об-
ширных участков территории 
шахтного поля и жилой застройки 
поселка Буланаш на уровне погре-
бов, подвальных помещений и фун-
даментов. Поднятие уровня вод вы-
зовет изменение прочностных 
свойств грунтов под фундамента-
ми, что отрицательно скажется на 
состоянии зданий и может вызвать 
деформацию их несущих и ограж-
дающих конструкций. Кроме того, 
подземные воды могут затопить 
подвальные помещения много-
этажных домов, затруднят обслу-
живание систем теплоснабжения, 
канализации и электроснабжения 
и выведут их из строя».

Курс на экономию
В 2013 году областное минпри-

роды объявило конкурс на разра-
ботку нового технико-экономи-
ческого обоснования ликвидации 
угрозы подтопления жилой за-
стройки поселка Буланаш. Чинов-
ники хотели найти более дешевый 
способ защиты территории от 
подземных вод. Выиграла конкурс 
уже упоминавшаяся НПФ ММПИ. 
Директор фирмы Игорь Четвер-
кин утверждает, что в 400-стра-
ничном документе сдержатся ис-
черпывающие доказательства 
того, что, даже если уровень воды 
в наблюдательных скважинах 
поднимется до отметки 2,5 метра, 
территория поселка подтапли-
ваться не будет. Опока действи-
тельно намокнет, но негативных 

последствий для жителей это не 
повлечет.

Слова Четверкина подтвержда-
ет профессор кафедры гидрогеоло-
гии Уральского государственного 
горного университета Ольга Гу-
ман. Она с коллегами в 2012 году 
исследовала механические свой-
ства почв в поселке в сухом и водо-
насыщенном состояниях. 

— Опыты показали, что при 
увлажнении деформационные по-
казатели аллювиальных суглинков 

ухудшаются в 1,49  раза (усреднен-
ное значение по трем участкам по-
селка), прочностные — в 1,07 раза. 
Те же показатели для палеогенных 
глин ухудшаются в 1,16 и 1,93 раза 
соответственно. Учитывая, что в 
поселке в основном малоэтажная 
застройка, расчет оснований вы-
полнялся по деформациям. Изме-
нение деформационных показате-
лей в пределах 30 процентов по-
зволяет относить грунты к доста-
точно однородным. Поэтому насы-
щение суглинков и глин подземной 
водой в Буланаше не приведет к 
разрушению зданий. Явления, свя-
занные с пучением грунтов, воз-
можны, — рассказала Ольга Гуман 
корреспонденту «РГ». 

Игорь Четверкин, основываясь 
в том числе на выводах коллеги и 
собственных наблюдениях, пред-
лагает со временем полностью от-
ключить шахтный водоотлив, оста-
вив насосы в стволе шахты лишь на 
случай ЧП. Вместо этого, по его 

мнению, следует пробурить три 
дренажных скважины по перимет-
ру поселка, установить там насосы 
и включать их во время паводка. 
По его словам, в этом случае по-
требуется всего шесть миллионов 
рублей капитальных затрат и око-
ло 300 тысяч рублей в год на содер-
жание скважин.

За радиусом воронки
Технико-экономическое обос-

нование, подготовленное НПФ 

ММПИ, прошло государственную 
экспертизу. Предложенные Иго-
рем Четверкиным меры по защи-
те Буланаша от подземных вод 
приняты на вооружение. Как со-
общили «РГ» в министерстве при-
родных ресурсов и экологии 
Свердловской области, «в первом 
квартале 2018 года планируется 
разработка детального проекта с 
бурением дренажных скважин и 
обоснованием параметров водо-
отлива». 

Тем не менее до сих пор не все 
ученые считают этот проект бла-
горазумным. Так, Сергей Морин, 
кандидат технических наук, заве-
дующий лабораторией сдвиже-
ния горных пород УФ ВНИМИ, го-
ворит, что «временное подтопле-
ние в районе застройки поселка 
Буланаш и на горном отводе за-
топленных шахт Буланашского 
месторождения может постепен-
но перерасти в постоянное, а за-
болачивание поверхности примет 

угрожающий характер». Он счи-
тает сооружение дренажных сква-
жин по периметру поселка недо-
статочной и малоэффективной 
мерой. 

Мнение эксперта разделяет и 
бывший главный геолог шахты 
«Егоршинская» Александр Маде-
ев. Специалисты подчеркивают: 
дренажные скважины будут созда-
вать так называемые депрессион-
ные воронки небольшого радиуса, 
а значит, не обеспечат защиту всей 
территории поселка.

В то же время замначальника 
департамента по недропользова-
нию по УрФО федерального агент-
ства Роснедра Николай Кокорин 
считает подобные опасения необо-
снованными. Он объясняет: над 
слоем опоки в районе Буланаша 
лежат глина и суглинки, которые 
не пропускают воду. В наблюда-
тельных скважинах уровень под-
нимается высоко, потому что во-
доупорный слой нарушен. Но, если 
его не трогать, вода из опоки на по-
верхность не выйдет, подвалы и 
коллекторы не затопит. В то же вре-
мя на поверхности может скапли-
ваться дождевая вода, ведь глины 
не пропускают ее ниже. 

— Когда шахта работала, отка-
чивались и поверхностные воды в 
том числе. И болота здесь не стало. 
Сейчас, когда шахта прекратила 
свое существование, все вернулось 
в нормальное, природное состоя-
ние, — резюмирует Кокорин. 

Жители Буланаша реагируют 
на подобные заверения скептичес-
ки и просят чиновников перед при-
нятием решений, от которых будет 
зависеть судьба их родного посел-
ка, еще раз провести глубокий ана-
лиз ситуации с привлечением всех 
знакомых с ней экспертов. Пока 
же, по информации главы МБУ 
«Жилкомстрой» города Артемов-
ского Александра Королева, в ство-
ле шахты «Егоршинская» работа-
ют три насоса суммарной мощно-
стью 750 кубометров в час. Уро-
вень воды зафиксирован на отмет-
ке 13,1 метра.

КОНТРОЛЬ В УрФО стали чаще
ловить автомошенников

Полис, который 
не спасает

Ксения Дубичева, УрФО

НА РЫНОК автострахования на Урале серьезно влияют 
не только законодательные новеллы, такие как введе-
ние электронных полисов или замена денежной выпла-
ты натуральной компенсацией, но и разгул автомошен-
ников. Однако на них постепенно находят управу.

— Опасность мошенничества в сфере обязательного 
автострахования серьезно недооценивалась, — призна-
ет заместитель начальника управления Генпрокурату-
ры РФ в УрФО Владимир Дроздецкий. 

Три месяца назад началось массированное наступ-
ление на теневой сектор: прокурорские проверки, ана-
литическая работа, создание межведомственных 
групп, специализированных отделов в структуре МВД 
и так далее. Объединение усилий позволило, например, 
обнаруживать одно и то же транспортное средство, с 
досадным постоянством попадающее в ДТП в различ-
ных регионах России, или столь же «невезучих» авто-
владельцев, регулярно становящихся «жертвами» ава-
рий. Первые итоги таковы: за лето выявлено в полтора 
раза больше преступлений, чем за аналогичный пери-
од прошлого года, вдвое больше дел направлено в суды. 
Еще весной в ЯНАО автомошенников никто «не знал в 
лицо» — сейчас выявлено 53 факта, три дела уже на-
правлены в суд. «И мы только в начале пути», — говорит 
Дроздецкий.

Мошенники идут, что называется, в ногу со време-
нем. Скажем, на введение обязательных электронных 
полисов они ответили созданием «зеркал» сайтов 
страховых компаний, а также оказанием услуг по 
оформлению Е-ОСАГО за вознаграждение. А в Челя-
бинске они взяли на вооружение шпионский опыт — 
продавали полисы с помощью «закладок»: автовладе-
лец не встречался с продавцом лично, а получал ука-
зания, где именно забрать оплаченные через платеж-
ную систему бумаги (дело сейчас расследуется). Раз-
новидностей мо-
шенничества нема-
ло — полисы прода-
ют под видом суве-
нирной продукции, 
на фальшивых 
бланках. В Тюмени 
владелец умудрил-
ся застраховать 
свой разваливший-
ся на части внедо-
рожник зад ним 
числом, отсудил бо-
лее пяти миллионов 
рублей страховки, 
но теперь пригово-
рен к реальному 
сроку.

Как признают эксперты, количество махинаций — это 
один из факторов, которыми объясняется значительный 
разброс средней страховой выплаты по уральским реги-
онам. Скажем, в Челябинской области она в полтора раза 
больше, чем в Тюменской. Следовательно, растет убы-
точность страховых компаний, что в итоге сказывается 
на стоимости полиса. Такая вот арифметика.

«Диагностировать» состояние рынка в целом позволя-
ет изучение структуры обращений автовладельцев к регу-
лятору. Граждане стали жаловаться на страховщиков бо-
лее активно, хотя связано это не столько с ростом числа 
нарушений, сколько с удобством электронной приемной 
Цент робанка: в первом полугодии 2017-го поступило око-
ло 3900 обращений, тогда как годом ранее —2400. Измени-
лась и структура жалоб.

— Вопросов по бумажным полисам стало меньше, — 
констатирует начальник управления по защите прав по-
требителей и обеспечению доступности финансовых 
услуг в УрФО Сергей Кокоулин. — Сейчас ситуация ста-
билизировалась, введение электронного полиса повыси-
ло физичес кую доступность страхования.

Год назад пятая часть жалоб касалась низкой 
доступнос ти полисов и навязывания дополнительных 
услуг, в этом году — всего восемь процентов. Их место за-
няли обращения по поводу Е-ОСАГО, например, про-
граммных сбоев (15 процентов). А чемпионом стал 
бонус-малус: за полгода на неправильно предоставлен-
ные скидки за безаварийную езду пожаловались 
1500 граждан (38 процентов от общего количества обра-
щений). Жалоб на еще одно новшество — по вопросам на-
турального возмещения — пока не поступало. 

— Уральский рынок обязательного автострахования 
работает и меняется адекватно ситуации с одной лишь 
целью — чтобы каждый водитель имел полис, — оптими-
стично заключает глава уральского представитель-
ства Российского союза автостраховщиков Вячеслав 
Тарасов.

Год назад пятая 
часть жалоб каса-
лась низкой доступ-
ности полисов и 
навязывания допол-
нительных услуг, 
в этом году — всего 
восемь процентов

Акцент

 Под слоем суглинков находится 
толстый слой опоки — 
кремнистой микропористой 
осадочной породы. Если опока 
намокнет полностью, 
фундаменты многоквартирных 
домов начнут разрушаться

МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ О должности сити-менеджера в Тюмени забудут

Одной головой меньше
Анатолий Меньшиков, Тюмень

Т
юмень, первой в России пе-
решедшая на двуглавую 
схему управления муници-

палитетом, отказалась от нее. В 
недалеком будущем один чело-
век будет выполнять и исполни-
тельские, и представительские 
функции. Изменения утвердила 
областная Дума, поскольку в дан-
ном случае это предмет регио-
нального законодательного регу-
лирования.

До 2005-го высшее должност-
ное лицо города определялось об-

щегражданским голосованием. 
Весной того же года Тюмень по 
инициативе губернатора перешла 
на более сложную систему. Пред-
седатель гордумы — глава города, 
и он официально первый по стату-
су. Глава администрации, или 
сити-менеджер, стал назначаться 
местными депутатами из числа 
предложенных кандидатур, вклю-
ченных в конкурсный список. Чем 
тогда аргументировали необходи-
мость нововведения? Во-первых, 
экономией бюджета (общенарод-
ные выборы — процедура недеше-
вая). Во-вторых, лучшей управля-

емостью. Не справится менеджер 
с обязанностями хозяйственника 
— его, мол, можно быстро, без бю-
рократических проволочек сме-
нить. В-третьих, европейским 
опытом.

Претензий к назначаемым гла-
вам администраций не возникало. 
Первым сити-кресло опробовал 
Владимир Якушев, вскоре заняв-
ший пост губернатора. За ним Сер-
гей Сметанюк, ставший затем за-
местителем уральского полпреда. 
Следом — Евгений Куйвашев, ныне 
губернатор Свердловской обла-
сти. И наконец с осени 2013-го — 

Александр Моор, ранее свыше 
пяти лет проработавший в долж-
ности замгубернатора Тюменской 
области.

Многие горожане в двуглавой 
системе до сих пор не разобра-
лись, они недоумевают, почему 
СМИ то и дело главой города 
представляют спикера гордумы 
Дмитрия Еремеева. Подчас воз-
мущаются «неграмотностью» 
журналистов. Осенью 2018-го, 
когда завершатся полномочия 
Еремеева, закончится и неразбе-
риха. Вступят в силу внесенные 
региональным парламентом из-

менения, согласно которым Тю-
мень возглавит человек, объеди-
няющий в своем лице и предста-
вительские, и исполнительные 
функции. О возврате к традици-
онным выборам речи, конечно 
же, нет. Городским главой станет 
самый достойный из числа пре-
тендентов, прошедших отбороч-
ный тур. Председателя думы ли-
шат расширенных полномочий, и 
ныне во многом декларативных.

Изменения касаются исключи-
тельно Тюмени. Другим городам 
региона самим решать, оставаться 
ли им двуглавыми.

Ракурс Жители шахтерского поселка боятся, что он превратится 
в новую Атлантиду

Хляби подземные

Над закрытыми шахтами образова-

лось озеро, но чиновники ураль-

ского управления «Роснедр» счита-

ют это нормальным.
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Взаимодействие разных ведомств позволило выявлять 

«невезучих» автовладельцев, регулярно становящихся 

«жертвами» аварий в разных регионах России.

ПРОБЛЕМА 
На Среднем 
Урале не могут 
наладить сбор 
стеклобоя

ВЫГОДА 
НЕПРОЗРАЧНА

Алена Маркина, 

Свердловская область

ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ Сверд-
ловской области создана рабо-
чая группа, специализирующая-
ся на вопросах переработки 
стек лянных отходов.

По данным отраслевого экс-
перта Андрея Долгих, стекло зани-
мает 15—20 процентов в структу-
ре твердых бытовых отходов 
(ТБО), причем почти весь объем 
использованной тары попадает на 
свалки и полигоны.

— Ежемесячно в регионе реа-
лизуется от 30 до 50 миллионов 
единиц товаров в стеклянной упа-
ковке. По оценке Стеклосоюза 
России, на переплавку возвраща-
ется менее 10 процентов выпу-
щенной продукции, — говорит 
Анд рей Долгих. — Для сравнения: 
в Европе в печи возвращается до 
80 процентов вторичного стекла.

В среднем в Свердловской об-
ласти ежегодно образуется более 
900 тысяч кубометров стеклобоя. 
Из-за невостребованности втор-
сырье копится десятилетиями. 
Эксперты отмечают, что одна из 
причин — отказ пивных гигантов, 
которые работают на российском 
рынке, принимать собственную 
вторичную тару. Теперь все напит-
ки разливаются только в новые бу-
тылки. Другая причина — боль-
шинство уральцев пока не готово 
сортировать бытовой мусор. 

— Во многих дворах поставле-
ны отдельные контейнеры для 
стекла, но процент их заполнения 
очень низкий, жители по-прежне-
му выбрасывают стекло в общие 
баки, — говорит министр энерге-
тики и ЖКХ Свердловской облас-
ти Николай Смирнов. 

Среди возможных прорабаты-
ваются варианты организации 
сбора использованной тары через 
торговые сети, создание стимулов 
для переработчиков в виде налого-
вых льгот, а также открытие пред-
приятия по производству изделий 
из песка и стеклобоя.

Между тем тюменские власти 
совместно с местным стекольным 
заводом еще в прошлом году про-
вели эксперимент в поселке Бо-
гандинском: установили специ-
альный контейнер, в который жи-
тели должны были складывать не-
нужные бутылки и банки. Снача-
ла население, не приученное к 
сор тировке, сыпало туда все без 
разбора, контейнер пришлось мо-
дернизировать по типу «сеток» в 
которые сейчас собирают пласти-
ковую тару. Это помогло, и про-
цент стекла в ящике вырос, но 
всплыла другая проблема: запол-
ненный контейнер стал очень тя-
желым и грузить его в спецмаши-
ну стало дороже. 

— Безусловно, бутылка на свал-
ке — вред для природы, — говорит 
директор предприятия Елена 
Острягина. — И для стекольных за-
водов в сборе стеклобоя есть эко-
номический резон — это экономия 
на энергоресурсах, кварцевом 
пес ке, кальцинированной соде и 
доломите. Однако, судя по нашему 
эксперименту, к раздельному сбо-
ру мусора не готовы ни люди, ни 
система ЖКХ. Остается вариант 
его сортировки на мусороперера-
батывающих заводах.

КСТАТИ
С 1 января 2019 года захоронение 
стеклянного лома попадет под 
законодательный запрет: прави-
тельство РФ утвердило перечень 
видов отходов производства и по-
требления, в состав которых вхо-
дят полезные компоненты, и за-
хоронение которых запрещается.

Пивные гиганты 
отказываются при-
нимать собствен-
ную вторичную 
тару: все напитки 
разливают только 
в новые бутылки

ЦИФРА

900
ТЫСЯЧ
кубометров стеклобоя ежегодно 
образуется на Среднем Урале.
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Извещение о проведении аукциона
1. Форма проведения торгов

Тип и способ 
проведения торгов

Аукцион на понижение в электронной 
форме

Форма (состав участников) Открытый
Способ подачи предложе-
ний о цене Открытый

2. Предмет торгов (для недвижимого имущества)

Предмет
Право на заключение договора купли-
продажи  имущественного комплекса (да-
лее — «Имущество»)

Адрес расположения 
Имущества

Свердловская область, г. Новоуральск, Те-
атральный проезд, 1 

Состав Имущества

Имущественный комплекс «Детский сад» 
(1 объект недвижимого имущества и 1 зе-
мельный участок) (подробный перечень 
имущества приведен по месту проведения 
торгов и на сайте организатора торгов)

3. Информация о собственнике

Наименование Акционерное общество «Уральский элект-
рохимический комбинат» (АО «УЭХК»)

Местонахождение 624130, Свердловская обл., г. Ново-
уральск, ул. Дзержинского, 2

Почтовый адрес 624130, Свердловская обл., г. Ново-
уральск, ул. Дзержинского, 2

Адрес электронной почты MaAnSavchuk@rosatom.ru;
EITolstobrova@rosatom.ru

Контактные лица
Савчук Максим Андреевич, тел./факс:                    
(34370) 2-61-01 * 1402.  Толстоброва Еле-
на Игоревна, тел./факс: (34370) 5-66-35

4. Организатор торгов

Ответственное лицо за про-
ведение торгов (далее — Ор-
ганизатор)

Общество с ограниченной ответственно-
стью «Экспертные системы» 
(ООО «Экспертные системы») 
(экспертныесистемы.рф)

Местонахождение 664050, г. Иркутск, ул. Байкальская, 
д. 295/13, № 4

Почтовый адрес 664050, г. Иркутск, ул. Байкальская, 
д. 295/13, № 4

Адрес электронной почты torgi38@gmail.com

Контактные лица Иваник Дмитрий Николаевич, 
тел./факс: (3952)706640

5. Начальная цена, шаг аукциона и задаток

Начальная 
(максимальная) цена

18 420 000 (Восемнадцать миллионов че-
тыреста двадцать тысяч) рублей 00 копе-
ек с учетом НДС 18%

Цена отсечения 
(минимальная цена)

8 310 000 (Восемь миллионов триста де-
сять тысяч) рублей 00 копеек с учетом 
НДС 18%

Величина понижения на-
чальной цены 
(шаг аукциона)

674 000 (Шестьсот семьдесят четыре ты-
сячи) рублей

Условия, варианты и сро-
ки оплаты по договору, за-
ключаемому по результа-
там аукциона, а также ин-
формация о способах 
обес печения исполнения 
обязательств по договору

В Документации и в форме договора 
купли-продажи, являющейся  неотъемле-
мой частью аукционной документации

Условие о задатке

Задаток считается перечисленным с мо-
мента зачисления в полном объеме на 
указанный ниже расчетный счет. Данное 
извещение является публичной офертой 
для заключения договора о задатке в соот-
ветствии со статьей 437 Гражданского ко-
декса Российской Федерации, а подача 
Претендентом заявки и перечисление за-
датка являются акцептом такой оферты, 
после чего договор о задатке считается за-
ключенным в письменной форме

Размер задатка 1 500 000 (Один миллион пятьсот тысяч) 
рублей.

Реквизиты 
для перечисления задатка

Реквизиты Организатора торгов: 
р/с 40702810420110002689 в Филиале 
№ 5440 ВТБ 24 (ПАО) г. Новосибирск, к/с 
30101810450040000751, БИК 045004751, 
получатель ООО «Экспертные системы» 
(ИНН 3811138171, КПП 381101001). В пла-
тежном поручении в поле «назначение пла-
тежа» необходимо указать: «Задаток для 
участия в аукционе от 31.10.2017 по прода-
же имущественного комплекса «Детский 
сад», расположенного по адресу: г. Ново-
уральск, Театральный проезд, 1

Срок перечисления 
задатка

Задаток подлежит перечислению в срок, 
обеспечивающий своевременное поступ-
ление на счет получателя, но не позднее 
времени и даты окончания подачи заявок 
на участие в торгах

Возвращение задатка Осуществляется в порядке, установлен-
ном в п. 2.6. Документации

6. Срок и порядок подачи заявок на участие в торгах

Дата и время начала прие-
ма заявок 28.09.2017 0.00 (время московское)

Дата и время завершения 
приема заявок 30.10.2017 10.00 (время московское)

Порядок подачи

Заявка на участие в аукционе должна 
быть подана в электронной форме на 
электронной торговой площадке. Пере-
чень документов, которые должны быть 
приложены к заявке, изложен в п. 2.2. До-
кументации

7. Сроки рассмотрения заявок

Время и дата рассмотре-
ния заявок

Не позднее 30.10.2017 15.00 
(время московское)

Оформление протокола 
рассмотрения заявок

Порядок оформления и размещения прото-
кола установлен п. 3.1.3. Документации

8. Место, дата и порядок проведения аукциона

Дата и время начала аук-
циона 31.10.2017 10.00 (время московское)

Дата и время завершения 
аукциона

31.10.2017. В соответствии с п. 3.2.3. Аук-
ционной документации

Место проведения 
аукциона

На электронной торговой площадке: 
Электронная торговая площадка; http://
eltorg.org/   (далее — ЭТП)

Порядок проведения 
аукциона

Аукцион проводится в электронной фор-
ме на электронной торговой площадке в 
порядке, предусмотренном статьями 447 
— 449 Гражданского кодекса Российской 
Федерации, Документацией и в соответ-
ствии с правилами работы электронной 
торговой площадки

Победитель аукциона
Победителем аукциона признается лицо, 
предложившее наиболее высокую цену в 
соответствии с п. 3.2.6. Документации

Срок заключения догово-
ра купли-продажи

Договор заключается в течение 20 (Двадца-
ти) календарных дней, но не ранее 10 (Деся-
ти) календарных дней со дня опубликова-
ния протокола об итогах аукциона

9. Порядок ознакомления с документацией, в т.ч. формами доку-
ментов и условиями аукциона

Место размещения в сети 
«Интернет»

Документация находится в открытом до-
ступе, начиная с даты размещения насто-
ящего извещения в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» 
по следующим адресам: Электронная тор-
говая площадка; http://eltorg.org. Порядок 
получения Документации на электрон-
ной торговой площадке определяется пра-
вилами электронной торговой площадки.
Информационное сообщение о проведении 
аукциона также опубликовано в федераль-
ном печатном издании «Российская газета»

Порядок ознакомления с 
документацией

В сети «Интернет» — в любое время с даты 
размещения. По адресу Организатора — 
с 12.00 до 17.00 в рабочие дни

10. Порядок обжалования

Лица, имеющие право на 
обжалование действий 
(бездействий) организато-
ра, продавца, комиссии, 
если такие действия (без-
действие) нарушают его 
права и законные интересы

Любой Претендент, участник аукциона

Место обжалования Центральный арбитражный комитет 
Госкорпорации «Росатом»

Электронный адрес arbitration@rosatom.ru

Почтовый адрес 119017, г. Москва, ул. Большая Ордынка, 
д. 24

Порядок обжалования Содержится в п. 5 Документации
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информационное сообщение

О закрытии РКЦ Кировград
Уральское главное управление 

Центрального банка Российской Федерации 
извещает, что 30 ноября 2017 года 

ликвидируется расчетно-кассовый центр г. Кировград 
Уральского главного управления Центрального банка 

Российской Федерации, расположенный по адресу: 
624140, г. Кировград, ул. Февральская, 5.

Уральское главное управление Банка России.

ТЕНДЕНЦИИ Заводы осваивают 
современные технологии 
продвижения

Сарафанное 
радио в формате 
b2с

Юлия Санатина, Екатеринбург

КРУПНЫЙ бизнес, в отличие от малого и среднего, весь-
ма инерционен. И все же киты уральской промышлен-
ности осваивают новые для себя методы продвижения и 
маркетинга, например проводят квесты по цехам для 
студентов и «обживаются» в социальных сетях.

Создание нового образа старых заводов происходит с 
разным успехом и зависит от многих факторов: размера 
бюджета, профессионализма исполнителей, отношения к 
этому процессу топ-менеджмента. Цели тоже разные. К 
примеру, работа с репутацией — избавление от имиджа 
проб лемного предприятия. Включившись в нее, пиарщики 
одного из предприятий Екатеринбурга пришли к неожи-
данным для себя результатам: мероприятия, рассчитанные 
на внешнее продвижение, вызвали бурный отклик завод-
чан. Не всегда положительный, но эмоциональный. К при-
меру, в рамках биеннале современного искусства прямо в 
цеховом пролете разместили выставку скульптур. Посети-
ло ее более 500 человек. Ветераны негодовали: «До чего за-
вод докатился! Вы не работаете, а всякой ерундой занимае-
тесь!» Но положительный эффект, по оценке организато-
ров, все же перевесил. Еще больше позитива принесла Ночь 
музеев, в рамках которой организовали, например, образо-
вательный квест для студентов по действующим цехам.

— Оказалось, что привести ребенка, жену, бабушку на 
свою работу — это очень важно. Что интересно: раньше 
люди хотели показать завод своим детям, чтобы они никог-
да не приходили сюда работать, а стремились получить дру-
гие профессии. Те-
перь все наоборот, — 
рассказала коллегам 
— участникам конфе-
ренции «PR и марке-
тинг в Интернете для 
крупных и средних 
предприятий» на-
чальник отдела по 
связям с обществен-
ностью Надежда Са-
марина.

Впрочем, народ на 
эти мероприятия со-
зывали не только по-
средством сарафан-
ного радио, но и через 
соцсети. Этим ин-
струментом активно 
пользуются и пиар-
щики другого екате-
ринбургского предприятия, хотя перед ними стоит карди-
нально иная задача. Производитель драгметаллов после 
объединения в холдинг с фирмой из Чехии нуждается в про-
движении нового бренда, и не в рамках микрорайона, как в 
предыдущем случае, а на мировом уровне. Здесь, конечно, 
одним Фейсбуком не обойтись. Для создания достаточного 
количества упоминаний приходится задействовать и сете-
вые, и отраслевые издания, и деловую прессу. В том числе, 
как признался начальник управления маркетинга и комму-
никаций Михаил Горобинский, и на рекламной основе: соб-
ственных информповодов недостаточно.

Вообще, наращивание числа упоминаний бренда в СМИ 
становится отдельным бизнесом. Как создать видимость 
живой дискуссии и контролировать тональность даже на 
чужих ресурсах? Все это дело техники, главное — доверить 
его профессионалам, цинично, но честно поведали Максим 
Порошин и Константин Маслов — представители фирмы, 
зарабатывающей на SERM (Search engine reputa tion 
management). Так называют несколько сомнительную в мо-
ральном плане, но вполне легальную методику манипули-
рования мнением масс.

Кстати, что интересно, одной из важных задач пиарщи-
ков и эйчаров остается работа с неформальными информ-
каналами, в числе которых неискоренимые на заводах 
сплетни. Кадровики знают всех слухмейкеров и нередко ис-
пользуют их, утверждает Елена Венедиктова, начальник 
управления протокола и связей с общественностью круп-
ного машиностроительного предприятия.

И все же промышленным мастодонтам приходится ме-
нять свои подходы к коммуникациям, и внешним, и внут-
ренним. Одна из объективных причин для этого — смена по-
колений. Как считает разработчик рекламных кампаний 
Анна Гаврилова, ориентироваться приходится уже не на 
уходящее поколение Х, а на Y и Z. Этот посыл диктует и но-
вые тренды в продвижении, например вовлекать потенци-
альных и потребителей в игру, активнее использовать виде-
оконтент и максимально упрощать тексты — их уже никто 
не читает. Важная тенденция — использование в маркетинге 
мобильных приложений: теперь очень многие люди поль-
зуются только смартфонами и планшетами. 

И, пожалуй, самый пикантный тренд — это эксклюзив-
ность во всем. Сегодня уважающие себя компании отказы-
ваются от услуг копирайтеров по шаблону, сами ведут бло-
ги и снимают о себе ролики, делая ставку на эмоции и по-
буждение к действию — сегодня это работает.

Ориентироваться 
приходится на поко-
ления Y и Z: вовле-
кать потенциальных 
потребителей в игру, 
активнее использо-
вать видеоконтент и 
максимально упро-
щать тексты

Приглашение для участия в тендерах, проводимых 

ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтепродукт»

Приглашаем принять участие в открытом двухэтапном тендере с 

проведением торгов по следующему предмету:

«Поставка напольных покрытий на объекты ООО «ЛУКОЙЛ-

Пермнефтепродукт».

Номер тендера — Т — 500.

Последний срок подачи Заявок на участие в тендере — 10 октября 

2017 г.

Более подробная информация об объявленном тендере размеще-

н а  н а  с а й т е  О О О  « Л У К О Й Л - П е р м н е ф т е п р о д у к т » : 

http://permnp.lukoil.ru (раздел «Тендеры»).
Реклама

Ирина Ошуркова, 

Свердловская область

В 
Свердловской области 
заготавливают 6,5 мил-
лиона кубометров леса 
в год, при этом образу-
ется 1,5 миллиона ку-

бометров отходов, которые про-
изводитель вынужден утилизи-
ровать любым доступным ему 
способом. Собственно, эти циф-
ры доказывают тезис исследова-
телей, которые утверждают, что 
лесные богатства мы используем 
лишь на 30 процентов: в перера-
ботку идут стволы, корни оста-
ются в земле, а ветви часто прос-
то сжигают или вывозят на свал-
ку. Технологии повышения эф-
фективности использования дре-
весины, безусловно, разработа-
ны, но их внедрение связано с не-
малыми рисками.

— Мы подсчитали, что в Сверд-
ловской области потребление не-
газового топлива составляет 
215 тысяч тонн в год. При этом 
почти 80 процентов его (170 тысяч 
тонн условного топлива) — привоз-
ное, — анализирует заместитель 
регионального министра промыш-
ленности и науки Игорь Зеленкин. 
— То есть практически все, что сжи-
гаем в котельных, закупаем за пре-
делами области. На это тратим 
округленно миллиард рублей. Не-
плохо было бы хотя бы четверть 
этого миллиарда направить в лесо-
заготовительную и лесоперераба-
тывающую отрасль, производя-

щую продукты, которые могут за-
менить уголь и торф.

Нужно всего ничего — поверить 
в идею и начать переводить котель-
ные на альтернативные виды топ-
лива. Тем более что простор для 
применения биоресурсов в сверд-
ловской энергетике огромный. На 
привозном угле работает 391 ко-
тельная и еще восемь — на мазуте. 
И только в двух котельных (в Дег-
тярске и Верхней Пышме) исполь-
зуют пеллеты — топливные грану-
лы из древесных отходов.

Сложность в том, что в действу-
ющей уже третий год программе 
развития малой энергетики на во-
влечение в топливный баланс 
Свердловской области местных 
видов биотоплива не заложено ни 
рубля. Тем не менее, по словам 
Игоря Зеленкина, региональный 
минпром совместно с министер-
ством энергетики и ЖКХ все-таки 

планирует перевести полтора де-
сятка мелких энергоисточников 
на щепу и пеллеты и 5—10 — на торф. 
По сути, в экспериментальном по-
рядке — чтобы оценить реальную 
экономику и энергоэффектив-
ность проекта. Хотя нужно при-
знать, что продвигать такого рода 
нововведения в энергопрофицит-
ном регионе, где нет проблем с же-
лезной дорогой, а соответственно, 
и с доставкой топлива, довольно 
трудно. С другой стороны, тренд 
«зеленой» экономики и введение 
«углеродного налога» могут заста-
вить и производителей, и потреби-
телей все же обратить внимание на 
дешевое биотопливо, считает экс-
перт отрасли Владимир Чекашов.

— На Среднем Урале 15 произ-
водителей пеллет, но они не хотят 
объединяться, чтобы продвигать 
свои интересы. А без лидера чего 
они добились? За пять лет в регио-
не продано 150 пиролизных кот-
лов, — отмечает Владимир Малин-
кин, руководитель компании, 
строящей деревянные дома. — Пел-
летная тема могла бы быть инте-
ресна для владельцев загородных 
домов и коттеджей, но услугу нуж-
но сделать максимально удобной: 
наряду с котлами предлагать и сер-
вис, чтобы хозяин не заморачивал-
ся обслуживанием установки.

К слову, изобретатель Алексей 
Карандашов заверяет, что уже при-
думан газогенератор непрерывно-
го действия с вращающимся ко-
лосником, в который и топливо по-
дается автоматически, и чистит он 
себя сам. Один такой работает в го-
стиничном комплексе в Сысерти 

уже больше месяца: необходимос-
ти отправлять туда специалиста 
для чистки пока не возникало. Это 
действительно уникальное обору-
дование, про которое шутят, что 
его КПД превышает сто процентов. 
Но беда всего уникального как раз 
в том, что, пока его не запустят в 
серийное производство, цена бу-
дет непривлекательной. Если элек-
трический котел на 35 киловатт 
стоит около 20 тысяч рублей, газо-
вый — 70 тысяч, то пиролизный 
(пеллетный) — 150 тысяч. А потре-
битель, как известно, голосует ко-
шельком. Есть, конечно, мечтате-
ли, которые предлагают ввести 
компенсацию для покупателей 
биоэнергетических котлов, но в 
реальность такой меры поддержки 
верится с трудом.

Поэтому ближайшая задача для 
заинтересованных сторон, произ-
водителей биотоплива и оснастки 
для котельных — удешевить как 
сами технологии переработки дре-
весных отходов, так и работающее 
на них оборудование. 

Вероятно, толчком к развитию 
переработки отходов древесины 
может стать решение, которое 
принято минувшим летом на феде-
ральном уровне: государство, под-
держивая экспортную деятель-
ность, готово на 80 процентов воз-
мещать предприятиям затраты, 
связанные с поставкой пеллет за-
рубежным заказчикам. Это акту-
ально, если учесть, что топливные 
гранулы, например, в Евросоюзе 
стоят чуть ли не в два раза дороже, 
чем на территории России.

КСТАТИ
Разведанные запасы торфа в Сверд-
ловской области превышают пять 
миллиардов тонн. Согласно када-
стру, на Среднем Урале учтено 
1671 торфяное месторождение об-
щей площадью в границах про-
мышленной залежи 1931 тысяча 
гектаров. Возможный уровень до-
бычи торфа в регионе составляет 
10 миллионов тонн в год.

Акцент

 Если электрический котел 
на 35 киловатт стоит около 
20 тысяч рублей, газовый — 
70 тысяч, то пиролизный — 
150 тысяч. А потребитель, как 
известно, голосует кошельком

Ресурсы Львиная доля отходов лесной промышленности 
в регионе не используется

Технологии — 
в топку

Деревообработчики Среднего 

Урала пока не считают отходы цен-

ным ресурсом.
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ТРАНСПОРТ На Ямале заканчивается речная навигация

Пересядут на «подушки» 
Елена Мационг, ЯНАО

Навигация на реках аркти-
ческого региона заверша-
ется. Уже сегодня ночная 

температура на Ямале установи-
лась на минусовых отметках, че-
рез две недели водные трассы 
начнут покрываться льдом.

Как сообщили в департаменте 
транспорта ЯНАО, на первом эта-
пе — до 10—12 октября — закроется 
движение пассажирских судов на 
региональных маршрутах. 

— В округе шесть постоянных 
маршрутов, — рассказывает ру-
ководитель дирекции транспор-
та ЯНАО Денис Редькин. — Са-
мое массовое направление — 
Салехард—Аксарка—Салемал—
Панаевск—Яр-Сале, на него при-
ходится почти половина всех 
пассажиров. В целом на террито-
рии округа за нынешнюю нави-
гацию перевезено 27 479 пасса-
жиров, выполнено 190 рейсов.

Вторым этапом станет сезон-
ное закрытие межрегиональных 
направлений. На этих маршрутах 
теплоходы перестанут ходить до 
25 октября. Если, конечно, раньше 
не вмешается погода. На 25 сен-
тября за пределы округа речники 
доставили 17 604 пассажира, вы-
полнив более 60 рейсов.

Как отмечают специалисты, в 
летний сезон водному транспорту 
на Ямале альтернативы практиче-
ски нет: возить людей вертолетом 
многократно дороже, а автодоро-
ги есть далеко не везде, поэтому 
теплоходы остаются востребован-
ными.

— Объемы пассажирских пере-
возок по водным артериям на 
внутренних и межрегиональных 
направлениях выросли в этом 
году на пять процентов по срав-
нению с 2016-м, — отмечает Де-
нис Редькин.

Полное окончание навигации 
на Ямале произойдет с закрытием 

паромной переправы Салехард—
Лабытнанги. Она будет работать 
до последнего — сколько позволит 
погода. По наблюдениям транс-
портников, в последние пять лет 
переправа обычно закрывается в 
период с 20 октября по 5 ноября. 

А пока, как только река начнет 
покрываться льдом, на переправе 
традиционно начнут работать суда 
на воздушных подушках. Сейчас 

завершается их техническая подго-
товка. В департаменте транспорта 
ЯНАО отметили, что на сегодня вы-
полнено более 65 процентов рей-
сов по субсидируемым правитель-
ством Ямала водным маршрутам. 
До конца навигации все контракты 
будут выполнены. К слову, значи-
тельная доля субсидий как раз при-
ходится на обслуживание судов на 
воздушных подушках.

МЕЖДУ ТЕМ
Традиционно до окончания навигации стоит задача завезти топливо 
на зиму в труднодоступные поселки. Всего по плану нынче в них должно 
быть доставлено 82,2 тысячи тонн нефтепродуктов и 17,2 тысячи 
тонн каменного угля. Выполнение графиков завоза топлива — на Край-
нем Севере задача стратегическая. На сегодня полностью закрыта по-
требность отдаленных поселков в дровах, стабильном газовом конден-
сате, бензине и маслах. Выполнение плана поставок нефтепродуктов 
составляет 87 процентов. Кроме того, по рекам доставляется и часть 
кормов для животноводческих предприятий Ямала, которые делают 
необходимые запасы до открытия зимних дорог.
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ПОДРОБНОСТИ 
Историческая 
гостиница 
передана 
региону

«ИСЕТЬ» 
В СВОЕМ РУСЛЕ

Ксения Дубичева, Екатеринбург

ОДИН из выдающихся памятни-
ков конструктивизма — здание гос-
тиницы «Исеть» — сменил хозяи-
на:  распоряжением правитель-
ства РФ он передан в собствен-
ность Свердловской области. 

С просьбой о передаче объекта 
культурного наследия региону его 
власти обратились в июле прош-
лого года, отметив, что это позво-
лит создать оптимальные условия 
для сохранения здания и приведе-
ния гостиницы в надлежащее со-
стояние в преддверии ЧМ-2018. 
Региональные чиновники намере-
ны в будущем использовать гости-
ницу по прямому назначению, 
хотя до мундиаля ее реконструи-
ровать явно не успеют.

— Мы планируем выделить 
средства на ремонт, но точную 
стоимость назвать пока нельзя, — 
сообщил замминистра по управ-
лению госимуществом Свердлов-
ской области Сергей Сосновских.

Бывший владелец «Исети», фи-
лиал Агентства по управлению и 
использованию памятников исто-
рии и культуры по УрФО, тоже 
предпринимал попытки реаними-
ровать гостиницу, но аукционы на 
ремонт здания не состоялись.

— Гостиница «Исеть»? — пере-
спрашивает архитектор Илья Вол-
гин. — Здесь уже была гостиница 
советского образца, переделанная 
из общежития-малосемейки. Зда-
ние построено согласно идеоло-
гии, далекой от современных меж-
дународных гостиничных стан-
дартов, включающей, в частно-
сти, раздутые общественные пло-
щади — холлы, коридоры, детский 
обеденный зал. Сколько средств 
потребует реконструкция, даже 
сложно представить. 

Можно было бы, рассуждают 
эксперты, выбрать более эконо-
мичный «фасадный» вариант ре-
конструкции, но этому тоже пре-
пятствует статус памятника. Судя 
по паспорту объекта, охраняются 
не только объемно-планировоч-
ное решение в целом и архитек-
турное решение фасадов, но и ко-
ридорная планировка, лестнич-
ные марши и площадки, форма 
дверных и оконных проемов… 

Сегодня здание в состоянии, 
для эксплуатации не пригодном. 
На пустующие этажи «Исети» по-
следний раз ступала нога челове-
ка в 2015-м, когда памятник кон-
структивизма приспособили под 
третью Уральскую индустриаль-
ную биеннале. Уже тогда на верх-
ние этажи и балконы участников 
не пускали, потому что перекры-
тия могли обрушиться. 

В прошлом году по заказу 
Минкультуры РФ здание обсле-
довали специалисты немецкой 
реставрационной компании. 
Они обнаружили проблемы не-
сущих конструкций: по их мне-
нию,  бетонные балки, которые 
держат деревянные перекрытия, 
нуждаются в замене, а внутрен-
нюю отделку надо менять полно-
стью. Цена вопроса — сотни мил-
лионов рублей. 

СПРАВКА «РГ»
Гостиница «Исеть» построена в 
1933-м как общежитие для со-
трудников ОГПУ в форме пра-
вильного полукруга (по городской 
легенде — в форме серпа с герба 
СССР). В ней 10 этажей, 97 номе-
ров, всего два лифта. Капиталь-
ный ремонт проходил в 2003—
2006 годах. В 2013-м гостиница 
закрылась.

— Когда мы покупали 
квартиры, искренне ве-
рили, что модульная ко-
тельная идет в комплек-

те с  домом. Потом нам предложи-
ли ее купить или взять в аренду, — 
говорит житель дома Александр 
Федоров. — Теперь наш дом без го-
рячей воды фактически превра-
тился из благоустроенного в полу-
благоустроенный. Люди просто 
оказались заложниками ситуации, 
и никто, получается, не виноват?

Котел в законе
Сколько всего теплоисточни-

ков в Кургане находится в частной 
собственности, в администрации 
города с ходу сказать не могли. В 
последнее время их число вырос-
ло — появились крышные и при-
строенные к домам небольшие га-
зовые котельные. А если и их кто-то 
вздумает продать? В мэрии утверж-
дают: взаимоотношения с хозяева-
ми таких объектов законодательно 
не урегулированы. Обычно ТСЖ, 
собственники квартир заключают 
прямые договоры с лицензирован-
ными организациями, обслужива-
ющими теплоисточники.

Тем временем на запрос «РГ» 
старший помощник прокурора 
Курганской области по взаимодей-
ствию со СМИ и общественностью 
Оксана Шведкина сообщила, что 
процедура вывода из эксплуата-

ции источников тепловой энергии 
и тепловых сетей регламентирова-
на Постановлением Правитель-
ства РФ от 6 сентября 2012 года 
№ 889. Пункт 16 этого документа 
предусматривает, что владельцы 
таких объектов обязаны не менее 
чем за восемь месяцев до планиру-
емого вывода их из эксплуатации 
письменно уведомить орган мест-
ного самоуправления о сроках и 
причинах вывода. В свою очередь 
муниципалитет должен в течение 
30 дней рассмотреть и согласовать 
это уведомление или потребовать 
от владельца объектов приостано-
вить их вывод из эксплуатации не 
более чем на три года в случае 
угрозы возникновения дефицита 
тепловой энергии. Если продолже-

ние эксплуатации объектов по тре-
бованию муниципалитета ведет к 
финансовым убыткам, местные 
власти обязаны их собственнику 
компенсировать.

Что касается проблемных до-
мов по улице 9 Мая, то ранее го-
родская прокуратура уже напра-
вила в суд исковое заявление о 
возложении на администрацию 
города обязанности организовать 
их теплоснабжение, которое рас-
смотрено и удовлетворено. Обра-
щение ИП Брагина по факту само-
вольного вскрытия сотрудниками 
администрации Кургана принад-
лежащей ему котельной, посту-
пившее в прокуратуру региона, 
направлено в областное управле-
ние МВД.

Арина Мироненкова, 

Челябинская область

У
величению турпотока 
в уральские здравни-
цы и заповедные места 
поможет разработка 
единого маршрута по 

нескольким субъектам федераль-
ного округа. По мнению экспер-
тов, создание своеобразного ту-
ристического бренда необходи-
мо именно в рамках макрорегио-
на, поскольку привлекать отды-
хающих в одиночку субъектам 
УрФО с каждым годом становит-
ся все труднее.

Хотя в Челябинской области 
ежегодный прирост турпотока со-
ставляет порядка 10 процентов, 
отдыхать в регион приезжают око-
ло двух миллионов человек, одна-
ко потенциал отрасли гораздо 
больше, убеждены чиновники и 
участники рынка. Единый окруж-
ной турпродукт помог бы его рас-
крыть, но пока никто не имеет чет-
кого представления, как организо-
вать такое сотрудничество.

К слову, на уровне бизнеса со-
вместные турпроекты с соседя-
ми — Свердловской и Курганской 
областями — как раз не редкость. 
Их обычно реализуют коммерче-
ские компании, имеющие схожие 
по тематике продукты: к приме-
ру, туры по демидовским заво-
дам, бывшим местам золотодо-
бычи, экологическим тропам. 
Как правило, это маршруты вы-
ходного дня, включающие пере-
езд, ночлег в гостинице, органи-
зованное питание.

— В последнее время стали по-
пулярны туры продолжительно-
стью три—пять дней. Но в преде-

лах одной области программа 
вряд ли получится насыщенной, 
поэтому единый тур по несколь-
ким регионам очень перспекти-
вен и спрос на него гарантирован, 
— считает заместитель гендирек-
тора челябинского бюро туризма 
Дарья Ерхова.

Результаты кооперации тур-
компаний уже можно увидеть и в 
туристическом кластере «Сине-
горье», который объединяет 
11 муниципальных образований 
Южного Урала и насчитывает бо-
лее двухсот объектов. Девять из 
них претендуют на федеральное 
финансирование. Если эти деньги 
удастся получить, их можно бу-
дет направить на развитие инф-
раструктуры. 

— В этом году Нязепетровский 
район пробует развивать эколо-
гический туризм и делает ставку 
на привлечение отдыхающих из 
соседней Свердловской области, 
жителям которой интересна 
история демидовских заводов, 
экстремальные сплавы по гор-
ным речкам и экотропы. Мы до-
говорились на окружном коорди-
национном совещании, что бу-
дем продвигать смежные туры, 
информировать о турпродуктах 

в соседних областях, — говорит 
министр культуры Челябинской 
области Алексей Бетехтин.

По словам директора центра 
развития туризма Челябинской 
области Дмитрия Столбова, го-
стям все более интересны комп-
лексные туры, поэтому уже суще-
ствующие предложения нужно до-
полнять, и не только новыми объ-
ектами, посещением интересных 
музеев, но и, к примеру, мастер-
классами, событийными меропри-
ятиями.

Так, на днях в Катав-Ива-
новском районе открыли новую 
экологическую тропу протяжен-
ностью 550 метров, которая про-
ходит по пойме мелководной 
реки Сим близ скалистого обры-
ва с живописными пещерами, 
гротами, арками. 

— До экотропы довольно долго 
добираться, и турист из Челябин-
ска или Екатеринбурга вряд ли ре-
шится на осмотр только одного 
объекта. Но если попутно органи-
зовать мастер-классы, предло-
жить гостиничные услуги и пита-
ние, то мы получим комплексный 
тур выходного дня, что позволит 
увеличить турпоток, — считает 
Дмитрий Столбов.

В масштабах Уральского феде-
рального округа чиновникам ви-
дится перспективным проект 
строительства центра туризма 
«Европа—Азия» в Миассе, предпо-
лагающий возведение гостиницы 
и ресторана. Пока же, кроме стелы 
на границе двух частей света и бой-
кой торговли беляшами, возле нее 
здесь ничего нет.

— Проблема в том, что трасса и 
земли лесного фонда вокруг име-
ют федеральный статус, поэтому 
возвести здесь объект областно-

го значения крайне проблема-
тично. Но мы пытаемся досту-
чаться до федеральных ведомств, 
убедить, чтобы земельный уча-
сток под строительство центра 
был выделен в качестве рекреа-
ционной зоны и как можно ско-
рее выставлен на торги. Тем бо-
лее что потенциальные инвесто-
ры уже есть, — говорит Дмитрий 
Столбов. 

Особенность региона — боль-
шое количество заповедных мест и 
заказников федерального значе-
ния. Оказывается, в этом есть не 
только плюсы, но и минусы для 
развития туризма. Прежде всего 
тормозится выделение участков. 
Однако инвесторов, готовых вкла-
дывать в строительство неболь-
ших горнолыжных центров и го-
стиниц, в том числе на территории 
с особым статусом, достаточно.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Акцент

 Муниципалитет может 
потребовать от владельца 
приостановить вывод 
котельной из эксплуатации, 
но при этом обязан 
компенсировать ему убытки

В 2015-м на верхние 
этажи  «Исети»  лю дей 
не пускали, потому 
что перекрытия 
могли обрушиться

Акцент

 На уровне бизнеса совместные турпроекты 
с соседями не редкость. К примеру, туры 
по демидовским заводам, бывшим местам 
золотодобычи, экологическим тропам

Туризм Жителям УрФО предложат путешествовать по соседним 
регионам 

Маршрут без границ
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Гости Южного Урала охотно посе-

щают Пороги — гидроэлектростан-

цию, которая работает уже более 

ста лет.

Тепло на «Авито»
А КАК У СОСЕДЕЙ
В Свердловской области впервые поставлен вопрос о разрыве концесси-
онного соглашения между муниципалитетом и теплоснабжающей 
компанией. Власти Нижней Туры обвиняют в срыве отопительного се-
зона  предпринимателей,  которым  были переданы в управление муни-
ципальные котельные и тепловые сети. Концессионное соглашение 
было подписано  в 2016 году и рассчитано на семь лет. Но в середине сен-
тября 2017-го выяснилось, что компания задолжала поставщикам газа 
более 400 миллионов рублей.
— Мы рассчитывали, что получили партнера в ЖКХ, а это оказался 
обычный посредник, который «сидел  на трубе», получал за это деньги и 
ничего не делал , — заявил корреспонденту «РГ» глава   Нижней Туры 
Алексей Стасенок.
По инициативе местных властей была создана чрезвычайная комис-
сия. Не дожидаясь ее решения, на прошлой неделе местные жители через 
соцсети собрали народные дружины. Они установили круглосуточное 
дежурство у распределительных узлов, не позволяя газовикам пере-
крыть вентили. Противостояние длилось почти сутки. После вмеша-
тельства областных властей достигнута договоренность об отсрочке 
выплаты долгов и поставках газа в котельные. Тем не менее муници-
пальные власти считают, что необходимо срочно менять компанию, 
ответственную за обеспечение города теплом, но практики экстренно-
го разрыва концессионных соглашений в регионе еще нет. Законодатель-
ством предусмотрено решение этого вопроса через суд, что займет не 
один месяц, а зима уже на носу.
Напомним, реализацией проектов в ЖКХ на основе государственно-
частного партнерства в регионе занялись с 2015 года. При этом концес-
сионные соглашения считают наиболее перспективным вариантом 
повышения эффективности отрасли и привлечения в ЖКХ частного 
капитала. За эти годы в работу включился 21 муниципалитет, заклю-
чено 24 долгосрочных соглашения. Сбой, произошедший в Нижней Туре, 
показывает: система нуждается в доработке.

Подготовила Светлана Добрынина
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Здание, построенное в 1933 году, 

украшает центр Екатеринбурга и 

охраняется государством.

Крупный логистический 
центр возведут 
под Екатеринбургом
Корпорация развития Среднего Урала (КРСУ) продала зе-
мельный участок площадью 10 гектаров, расположенный 
на южной границе Екатеринбурга в черте Сысертского го-
родского округа. Покупатель — Екатеринбургская градо-
строительная компания, входящая в холдинг «ПромСпец-
Строй». Инвестор планирует построить здесь логистиче-
ский комплекс класса «А» площадью 45 тысяч квадратных 
метров. Заявленный объем инвестиций — 1,8 миллиарда 
руб лей, будет создано 250 рабочих мест. Согласно исследо-
ванию КРСУ, уровень загрузки существующих складов 
класса «А» в Екатеринбурге составляет более 95 процен-
тов, а площади в новых строящихся объектах выкупаются 
еще на стадии разработки котлована. Наиболее активно 
спрос растет на складские помещения вблизи ЕКАД.

В Верхнем Уфалее наладят 
обработку литья
Курганская компания «Корвет» намерена реализовать на 
территории опережающего социально-экономического 
развития в Верхнем Уфалее инвестпроект по обработке ли-
тья, став одним из первых резидентов ТОСЭР. Это позволит 
создать в моногороде порядка 250 рабочих мест. Местные 
власти обратились к инвестору с просьбой ускорить реали-
зацию проекта.

ТЭЦ заменит турбину 
самолета
Новая ТЭЦ запущена в эксплуатацию на территории Яма-
ла. Модульный объект мощностью 12 мегаватт и стоимо-
стью свыше миллиарда рублей построен по заказу «Ямал-
коммунэнерго» в Тазовском районе на средства частных 
инвесторов. Станция, при монтаже которой использовано 
французское оборудование, заменила старую, где энергию 
вырабатывали предельно изношенные и морально уста-
ревшие двигатели от самолета Ил-18.

Интернет вещей поможет 
коммунальщикам
Компания «Интерсвязь» запустила новый сервис по сбору 
показаний общедомовых и индивидуальных счетчиков по-
требляемых ресурсов с помощью беспроводных техноло-
гий. Услуга предназначена для управляющих компаний, 
ТСЖ, а также обычных горожан. Для этого монтируют спе-
циальный радиомодуль, через который собранные данные 
будут передаваться на сервер в «личный кабинет», с помо-
щью которого клиенты смогут контролировать приборы 
учета. Сегодня к системе в тестовом режиме подключены 
общедомовые водосчетчики на северо-западе Челябинска.

Просчитали модель 
для работы на шельфе
Компания «Газпром добыча Ямбург» награждена за разра-
ботку технологии освоения шельфовых месторождений. 
Она стала лауреатом международного конкурса, прошед-
шего в Санкт-Петербурге в рамках международной выстав-
ки и конференции по освоению ресурсов нефти и газа Рос-
сийской Арктики и континентального шельфа стран СНГ 
RAO/CIS Offshore. Специалисты «Газпром добыча Ямбург» 
совместно с учеными Крыловского государственного науч-
ного центра разработали математическую модель устойчи-
вости свайных фундаментов к сдвигу под воздействием ле-
довых полей. Проект будет использован при разработке 
мес торождений шельфа Обской и Тазовской губ.

Укроп вырастят по новой 
технологии
В Сафакулевском районе Курганской области построят теп-
личный комбинат. Соглашение о сотрудничестве по реали-
зации инвестиционного проекта с агрокомплексом «Мар-
тыновский» утвердило правительство региона. По проекту 
теплица займет 12,5 гектара. В закрытом грунте будут выра-
щивать по новым технологиям экологически чистые тома-
ты, огурцы, зелень. После выхода агрокомп лекса на полную 
мощность здесь планируют собирать до 15 тысяч тонн ово-
щных и 200 тысяч единиц  зеленных культур. На новом 
предприятии создадут около 350 рабочих мест. Отметим, 
это будет первая крупная теплица в Зауралье.

В Кыштыме 
модернизируют 
производство катанки
Специалисты компании Southwire (США) посетили Кыш-
тымский медеэлектролитный завод (входит в Русскую мед-
ную компанию) в рамках проекта увеличения производ-
ственной мощности цеха медной катанки. Речь идет о базо-
вом инжиниринге и подборе оборудования для модерниза-
ции цеха. Зарубежные специалисты примут участие в 
пуско-наладочных работах модернизированной линии, ко-
торая позволит в 2018 году увеличить скорость производ-
ства до 20 тонн в час, а выпуск продукции — до 140 тысяч 
тонн медной катанки в год. Объем инвестиций в проект 
оценивается в 311 миллионов рублей.

Картошки хватит всем 
тюменцам
Рекордный урожай картофеля надеется собрать агрофирма 
«КРиММ» в Тюменской области. По словам генерального 
директора сельхозпредприятия Геннадия Рязанова, в этом 
году для картофеля были благоприятные погодные усло-
вия, и сейчас главное — не допустить потерь. Для сохране-
ния урожая здесь построены крупнейшие на территории 
страны овощехранилища. Сейчас убрано 85 тысяч тонн 
картофеля, заказчикам отгружают по тысяче тонн продук-
ции в сутки. Кроме того, фирма расширяет собственную 
торговую сеть под слоганом «Вечером на грядке — утром на 
прилавке». На этой неделе открылся четвертый по счету 
фирменный магазин, цены в нем от производителя.

В «Титановой долине» 
появилась улица Тетюхина
Вышло постановление администрации Верхнесалдинского 
городского округа о наименовании трех улиц на террито-
рии особой экономической зоны «Титановая долина». Пер-
вая улица — от центрального таможенного въезда до желез-
ной дороги — названа в честь почетного гражданина Нижне-
го Тагила Владислава Тетюхина. Как отмечают в управляю-
щей компании ОЭЗ, именно он, будучи генеральным ди-
ректором крупнейшего титанового предприятия ВСМПО-
АВИСМА, стоял у истоков проекта особой экономической 
зоны. И для «Титановой долины» большая честь, что Вла-
дислав Тетюхин дал согласие назвать его именем улицу. 
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